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для Свердловской области». С этого момента зна-
чительно выросла содержательная часть деловой 
программы. 

Известный тележурналист Леонид Парфенов провел 
прогноз-сессию «Планируем будущее». На ней идеолог 
компании Apple Гай Кавасаки учил ничего не бояться. 

Количество экспонентов выросло до 500, десятая 
их часть представляла крупные корпорации и концер-
ны из США, Германии, Франции, Италии, Чехии и дру-
гих стран мира. 

Выставку посетили 57 тыс. человек, 35 иностран-
ных делегаций. Объем подписанных соглашений пре-
высил 186 млрд руб. Стратегически важное для всего 
уральского машиностроения соглашение было под-
писано между корпорацией «Уралвагонзавод» (УВЗ) 
и канадской компанией Bombardier Transportation. 
Стороны договорились о сотрудничестве в сфере 
организации производства на площадках УВЗ совре-
менных вагонов метро и трамваев.

В 2012 году выставка впервые окупилась: прибыль 
составила 15 млн руб., а общий бюджет «Иннопрома» 
составил более 236 млн руб.

Впервые посетивший «Иннопром» российский 
премьер-министр Дмитрий Медведев присвоил ему 
статус главной промышленной выставки страны.

2013 ГОД  Тема выставки «Иннопром-2013» — 
«Глобальная промышленность: стратегии и риски». 
В рамках ее деловой программы было организовано 
более 150 мероприятий, включая международные 
конференции, круглые столы и форумы с участием 
делегаций из США, Германии, Китая, Канады, Японии, 
Латинской Америки и арабских стран.

Выставку «Иннопром-2013» посетили более 53 
тыс. человек.

Многочисленную китайскую делегацию возглавил 
основатель Высшей школы бизнеса Cheung Kong док-
тор Сян Бин, который считается главным идеологом 
КНР в направлении либерализации национальной 
экономики. Он вместе с председателем правительства 
РФ Дмитрием Медведевым и председателем правле-
ния госкорпорации «Роснано» Анатолием Чубайсом 
выступил в рамках главного пленарного заседания, 
посвященного предотвращению замедления глобаль-
ного промышленного роста. 

Журналист Леонид Парфенов модерировал специ-
альную сессию «Технологические прорывы: где 
и когда». На ней выступили американский профессор 
теоретической физики Митио Каку, один из крупней-
ших в мире экспертов по вопросам влияния новых 
технологий на развитие мировой экономики Сумитра 
Дутта и известный британский футуролог, профессор 
кафедры прогнозирования и инноваций университета 
Де Монфор Джеймс Ваудхайзен.

2014 ГОД  «Иннопром-2014» проводился в усло-
виях введения санкций западных стран в отношении 
России. Однако на выставке международная обста-
новка не отразилась: в деловой программе принимали 
участие представители крупнейших корпораций из 
Европы, США и Японии. В выставке приняли участие 
свыше 140 делегаций и более 600 компаний-экспо-
нентов.

В программе «Иннопрома» прошло более 100 
мероприятий. Среди них — заседание стратегическо-
го совета по инвестициям в новые индустрии, который 
возглавляет министр промышленности и торговли РФ 
Денис Мантуров, главное пленарное заседание 
выставки «Промышленность в поисках интеллекта» 
и прогноз-сессия «Машины будущего». 

Тема «Иннопрома-2014» — «Интеллектуальная 
промышленность». 

На «Иннопроме» японская компания FANUC про-
демонстрировала всю линейку самых современных 
промышленных роботов, а немецкая KUKA провела 
презентацию робота Eva, вся поверхность которого 
сенсорная. Корпорация «Уралвагонзавод» (УВЗ) 
организовала мировую премьеру трамвая нового 
поколения R1, который получил название «Айфон на 
колесах». Группа «Синара» представила полномас-
штабную модель вагона метро, а холдинг «Швабе» — 
лазерный микроскоп нанометровой точности. Компа-
ния DuPont показала уникальное зарядное устройство 

для мобильных телефонов — «стол», поверхность 
которого заряжает мобильные устройства во время 
соприкосновения с ними, без подключения к сети.

2015 ГОД  В 2015 году международная промыш-
ленная выставка «Иннопром» впервые проходила со 
страной-партнером — предложение президента Рос-
сии Владимира Путина принял Китай. Всего в выстав-
ке приняли участие порядка 600 предприятий из 70 
стран, посетили выставку около 52 тыс. человек. 
Основной темой «Иннопрома» в 2015 году стала 
«Производственная эффективность» (Industrial 
Efficiency). Она включила в себя пять тематических 
разделов: «Индустриальная автоматизация», «Маши-
ностроение», «Энергоэффективность», «Оптика 
и лазеры», «Технологии для городов».

В рамках ее деловой программы было подписано 
около 50 соглашений на общую сумму 10 млрд руб., 
11 из которых имели стратегический характер для 
всей Свердловской области. Среди них — соглаше-
ние с холдингом «Станкопром» о развитии на терри-
тории региона станкоинструментальной промышлен-
ности и соглашение с Федеральным центром проект-
ного финансирования о совместной работе над соз-
данием индустриальных парков на территории регио-
на. Администрация Екатеринбурга и ЗАО «Группа 
“Синара”» подписали соглашение о намерениях по 

созданию многофункционального зоопарка на 30 га 
недалеко от выставочного центра «Екатеринбург-Экс-
по». Корпорация «ВСМПО-Ависма» подписала три 
долгосрочных соглашения с британской Rolls-Royce 
на 2016–2025 годы. Согласно подписанным докумен-
там, «ВСМПО-Ависма» должна поставлять Rolls-
Royce титановый прокат и полуфабрикаты, включая 
поковки дисков и колец из титановых сплавов. Потен-
циальный доход от новых соглашений может превы-
сить $300 млн. 

От Поднебесной на «Иннопром» прибыла делега-
ция из четырех тысяч человек и около 130 компаний, 
среди которых First Automotive Works (FAW) и Lifan 
Industry (автомобилестроение), ZTE Corporation 
и Huawei (телекоммуникации), Harbin Xi Robot Co (про-
мышленная робототехника), Bei Dou (спутниковая 
навигация) и другие крупные участники. Китайские 
компании показали практически все, на что способны: 
на стендах красовались суперсовременные модели 
электропоездов, динамические макеты электростан-
ций с подробным описанием, многочисленные образ-
цы робототехники (преимущественно манипуляторов), 
экспонаты электроники и автомобильной отрасли. 

Помимо отдельных компаний свою продукцию 
представили семь экономически развитых китайских 
провинций: Хэйлунцзян, Гуандун, Ляонин, Цзянсу, 
Чжэцзян, Шаньдун, Ганьсу. Делегация КНР приняла 

участие более чем в 60 презентациях и порядка 250 
бизнес-встречах в Екатеринбурге. «Партнерство поло-
жило начало совершенно новому этапу межрегио-
нальных контактов. Результат — беспрецедентный 
рост взаимного товарооборота»,— подвели потом 
итоги в министерстве внешнеэкономических связей 
Свердловской области.

Главным спикером «Иннопрома» по традиции стал 
председатель правительства РФ Дмитрий Медведев. 
В ходе доклада на главном пленарном заседании он 
подчеркнул нацеленность России на диверсификацию 
экономики с целью выпуска конкурентоспособной 
продукции и акцентировал внимание участников на 
развитии импортозамещения в сферах станкострое-
ния, машиностроения, газовой и химической промыш-
ленности, а также фармацевтики. На встрече с губер-
натором Евгением Куйвашевым господин Медведев 
сказал: «Очень хорошо, что выставка стала традици-
онной, сегодня она входит в пятерку крупнейших 
мировых промышленных выставок. А это значит, 
новые контракты, новые деньги, новые рабочие места, 
вот это самое главное. Продолжайте в том же духе». 
После доклада премьер вручил национальную про-
мышленную премию «Индустрия» крымской компа-
нии «Таврида электрик», разработавшей комплекс-
ную систему распределенной автоматизации сетей 
и подстанций Smart Grids.

ПРЕЗИДЕНТ РОССИИ ВЛАДИМИР ПУТИН ВО ВРЕМЯ ПОСЕЩЕНИЯ ЭКСПОЗИЦИИ ЯПОНИИ НА ВЫСТАВКЕ «ИННОПРОМ-2017»
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